

Sehr geehrte Damen und Herren,

40 Jahre Auslandsinformationen, das heißt 40 Jahre Beiträge zur Information und Meinungsbildung zu relevanten Fragen der internationalen Politik. Das Magazin informiert aus erster Hand die interessierte Öffentlichkeit und Entscheidungsträger aus dem Deutschen Bundestag gleichermaßen. Dabei sind stets auch Länder und Regionen im Blickfeld, die nicht tagtäglich die politische Debatte hierzulande bestimmen. Mit Mut zur anspruchsvollen Analyse und konkreten Handlungsempfehlungen liefern die Auslandsinformationen einen wichtigen Diskussionsbeitrag, weiten den Blickwinkel und regen zum Nachdenken an. Damit tragen sie seit 40 Jahren zu einer fundierten außenpolitischen Debatte bei und liefern damit wichtige Impulse zur Gestaltung der deutschen Außen- und Sicherheitspolitik.

Hinter den Auslandsinformationen stehen die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Konrad-Adenauer-Stiftung, die in über 100 Büros in mehr als 80 Ländern und allen Regionen der Erde für Demokratie, Rechtsstaatlichkeit, Freiheit und soziale Marktwirtschaft im Einsatz sind. Keine andere politische Stiftung arbeitet so lange und so intensiv in so vielen Ländern. Seit Gründung der Stiftung in den 1960er-Jahren pflegen die Mitarbeiter vor Ort Kontakte, eröffnen Gesprächskanäle und nehmen mit stets wachem Auge Entwicklungen und Hintergründe in ihrem jeweiligen Gastland wahr. Sie pflegen das christdemokratische internationale Netzwerk, arbeiten mit zahlreichen Kooperationspartnern aus Politik, Wirtschaft, Wissenschaft, Verbänden, Medien sowie Kunst und Kultur zusammen und sind als Experten unser direkter Sensor und Frühwarnsystem. Diese Arbeit ist unerlässlich und eine feste Stütze unserer Arbeit in Partei und Fraktion.

Über 400 Ausgaben der Auslandsinformationen sind bisher erschienen. Viele Jahre wurde die Zeitschrift monatlich veröffentlicht und seit 2010 auch in englischer Sprache. Mit 40 Jahren ist man im besten Alter. In den vergangenen 40 Jahren hat die internationale Politik tektonische Verschiebungen erlebt: vom Ende des Kalten Krieges über die Anschläge vom 11. September 2001 über den russischen Angriffskrieg gegen die Ukraine bis hin zur Großmachtrivalität zwischen den USA und China. Die Auslandsinformationen sind in diesem Wandel eine Konstante und eine feste Institution im außen- und sicherheitspolitischen Diskurs geworden. Über die Jahrzehnte hat sich die Zeitschrift als an die jeweilige Zeit thematisch adaptiv sowie im Format innovativ erwiesen. Ich bin mir somit sicher, dass wir uns auch die nächsten 40 Jahre auf viele weitere spannende Ausgaben freuen können.

Ich danke heute den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Konrad-Adenauer-Stiftung ganz ausdrücklich für ihren unermüdlichen und unverzichtbaren Einsatz, ihren Enthusiasmus und ihre Beharrlichkeit. Ich danke aber auch Ihnen, liebe Leserinnen und Leser, für Ihre Treue in den zurückliegenden 40 Jahren.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink that reads 'Friedrich Merz'.